

Inserte su publicidad aquí

## Noticias

Andalucía  
España  
Mundo  
Economía  
Sucesos  
Sociedad  
Cultura  
Deportes  
Contraportada

## Publicidad

## Servicios

Televisión  
Cartelera  
Farmacias  
Horóscopo  
Azar  
Foros Discusión

## Especiales



Portada Actualidad Local Deportes Local Editorial Opinión

## Noticias Actualidad Local

## “Los españoles tenemos cierto temor a expresarnos en otro idioma”

Purificación Ubric Rabaneda/Historiadora

JOSÉ MARÍA MOLAS• GUADIX

Purificación Ubric Rabaneda, es una joven accitana, doctorada en Historia Antigua por la [universidad de Granada](#). Ha hecho su tesis doctoral sobre la iglesia cristiana en Hispania en el siglo V.

Actualmente está desarrollando otra tesina (un proyecto de investigación) que será un libro sobre multiculturalismo, convivencia e intolerancia religiosa en el mundo Mediterráneo de la Antigüedad Tardía, en la universidad de Oxford, Inglaterra. Desde esa hermosa, cosmopolita y culta ciudad nos ha mandado las siguientes respuestas.

Le preguntamos en primer lugar, por su experiencia en las universidades europeas...

Mi experiencia universitaria en Italia, Inglaterra y Alemania ha sido muy enriquecedora para mi vida, ya que me ha permitido afrontar muchos retos personales, así como conocer diferentes modos de concebir la investigación, la enseñanza y el aprendizaje.

¿Es suficiente el conocimiento del inglés?

Los españoles tenemos cierto temor a expresarnos en otro idioma. Es muy importante que superemos esta barrera y que tengamos en cuenta que lo fundamental es poder comunicarnos, que nuestro interlocutor comprenda lo que queremos decirle, aunque no sea gramaticalmente correcto.

¿Se ha notado mejoría en las becas y ayuda a los estudiantes universitarios?

Aunque las becas y ayudas a los estudiantes universitarios aún se pueden mejorar en muchos aspectos también hay que decir que en la actualidad los universitarios tienen a su disposición una gran variedad de becas y ayudas a las que pueden optar. Muchas veces lo que falta es más información y sobre todo persistir en el intento de conseguir lo que se quiere.

Purificación Ubric en su estudio de la historia del siglo V, trata entre otros temas del declive del imperio, los bárbaros, la cristianización de Hispania, la institucionalización de la iglesia, etc.

¿Qué nos puede decir sobre los evangelios gnósticos?

Los evangelios gnósticos contienen escritos que reflejan las creencias del gnosticismo, una tendencia cultural, filosófica y religiosa que tenía como principal objetivo la búsqueda de un conocimiento salvador. Algunos de estos textos están atribuidos a Jesús o a alguno de sus discípulos más directos.

¿El gnosticismo era considerado por la iglesia oficial, una herejía. Vale la pena conocerlo actualmente?

Sí que vale la pena conocerlo porque es una parte de nuestra herencia cultural y porque es fundamental que nuestra opinión sobre el gnosticismo esté basada en un conocimiento directo de los textos originales y de las conclusiones a las que han llegado los especialistas sobre la materia, no en consideraciones sin fundamento. Para el lector interesado me gustaría decir que los evangelios gnósticos de Nag Hammadi (Alto Egipto) han sido editados en castellano con un estudio crítico por A. Piñero, J. Montserrat Torrents y F. García Bazán en Textos gnósticos. Biblioteca de Nag Hammadi, ed. Trotta, Madrid, 3 volúmenes, 1997, 1999 y 2000. Otros evangelios apócrifos, algunos de ellos gnósticos, se pueden consultar en A. Santos Otero, Los Evangelios apócrifos, BAC (Biblioteca de Autores Cristianos), Madrid, 1993.

¿Con el edicto de Milán en el año 313, cambia la historia de la iglesia?

Aunque el "edicto de Milán" no fue el único hecho que cambió el curso de la historia de la Iglesia sí que fue uno de sus hitos fundamentales porque en este acuerdo se reconoció por primera vez en la historia de Occidente la libertad de culto y de creencias religiosas, es decir, que cualquier persona pudiese practicar la religión que deseara, aunque no fuese la oficial del Estado, lo que legitimó el estatus de la Iglesia en el Imperio romano. También devolvió a la Iglesia las propiedades que le habían sido confiscadas y le permitió participar en el sistema de dádivas imperiales.

¿Qué has descubierto como hecho más significativo de la investigación en esos siglos (IV y V...) de la historia de la iglesia?

Quizá el hecho de que la Iglesia, al igual que cualquier ser humano, tiene una historia propia y que su desarrollo y evolución están muy ligados a las experiencias a las que se ha enfrentado durante el curso de su historia.

¿Las informaciones que contiene el libro del Código Da Vinci tienen algo que ver con la historia que se conoce ?

Algunas de las fuentes que aparecen en el libro son verídicas, pero muchas de las interpretaciones del autor sobre ellas son ficticias y carecen de fundamento histórico.